



La paix soit avec vous tous et toutes!

Je trouve que nous sommes bénis de vivre dans un endroit où la victoire de la lumière sur les ténèbres est si évidente après Noël. L'un de mes formateurs, qui a été missionnaire en Amérique du Sud pendant de nombreuses années, nous confiait, à nous les étudiants, combien il avait été difficile pour lui, originaire du nord, de célébrer la Nativité alors que les jours étaient les plus longs de l'année. Il est tellement encourageant de voir la lumière du soleil être chaque jour plus présente. Cela nous donne un réel espoir que le printemps arrive et que nous assisterons à la résurrection de la nature ainsi qu'à la victoire du Christ sur la mort.

Depuis de nombreuses années, je garde un petit globe terrestre sur mon bureau ou une carte du monde dans mon bureau pour me rappeler la vision que le Seigneur a sur le monde. Il est si facile de se concentrer sur nos problèmes personnels et de ne pas réaliser que nous faisons partie de la grande vision que Dieu a pour nous. Lorsque nous levons les yeux pour voir son plan, non seulement nous réalisons à quel point il est immense, mais aussi à quel point il se soucie personnellement de chacun d'entre nous, de notre famille, de notre église locale, de notre ville... Cela ne résout pas nos problèmes, mais nous donne certainement de l'espoir, sachant qu'il est fidèle à ses enfants. Cela nous inspire également à être comme lui, là pour les autres autour de nous.

Parfois, j'aimerais que vous soyez tous et toutes avec moi lorsque je découvre ce qui se passe dans l'Église lorsque je participe à des réunions d'évêques ou à des événements ecclésiastiques en tant que votre archevêque. Dieu est à l'œuvre dans notre monde. Cela finit généralement par se retrouver dans les nouvelles, mais nous ne nous en rendons peut-être pas compte car le reportage est noyé dans tant d'histoires tristes. Je n'avais jamais réalisé à quel point les évêques, ensemble et individuellement, s'impliquent dans tant de questions pour essayer de rendre le monde meilleur pour tous.

C'est en fait pour cette raison que Jésus a institué les apôtres : pour qu'ils soient des signes d'unité avec lui dans toutes les régions du monde où ils pourraient être envoyés.

J'ai hâte de découvrir ce que Dieu nous réserve pour les mois à venir. Le Carême approche et il nous révélera, entre autres, tous les adultes qui ont commencé à se préparer au baptême ou qui ont demandé de rejoindre l'Église Catholique après avoir appartenu à une autre confession chrétienne. Leur recherche et leur réponse à l'appel

de Dieu sont tellement encourageantes. Puissent-ils être accueillis à bras ouverts dans nos communautés. Ils nous mettront peut-être au défi par leur zèle nouvellement découvert, leurs questions et leur présence. Cela est juste et bon.

Trois jeunes hommes se préparent à devenir prêtres dans notre diocèse et ils sont sur le point d'être ordonnés. Diacre Thomas Wollis sera ordonné prêtre au cours du temps pascal. Le Frère Paul Edo-Aranmude et le Frère R.J. Mallannao attendent simplement d'obtenir leur résidence permanente au Canada. Nous espérons que cela se fera dans les prochains mois. Veuillez les garder dans vos prières.

Continuez également de prier pour ceux et celles que Dieu appelle à différentes vocations. Nous avons besoin de bons prêtres, parents, diacres, laïc engagés, sœurs, frères et missionnaires qui iront dans d'autres pays en notre nom.

Je vais continuer la tradition de Monseigneur Pettipas qui consistait à visiter une région pastorale (Deanery) chaque année. Après Pâques, je passerai trois semaines dans la région pastorale 5, la plus au nord de l'archidiocèse. Je me réjouis de découvrir cette région que je n'ai pas eu la chance de visiter beaucoup jusqu'à présent.

Le temps des confirmations approche également, ce qui me permettra de me rendre dans de nombreuses églises et de rencontrer les jeunes qui souhaitent participer pleinement à l'œuvre de l'Église dans notre monde d'aujourd'hui.

Enfin, comment le Carême et Pâques transformeront-ils nos vies personnelles cette année, alors que nous suivons fidèlement Jésus jusqu'à la croix et à la résurrection ? Nous pouvons voir ces moments liturgiques comme des temps à endurer. Ou nous pouvons les laisser transformer une petite partie de notre vie pour faire de nous de meilleurs instruments entre les mains de Dieu. Ce n'est pas toujours facile, mais ça apporte généralement beaucoup de bonheur. Et n'oublions pas ce que Jésus a dit le jour de l'Ascension : « Et moi, je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28, 20).

Que Dieu vous bénisse, vous et vos proches.

En Jésus notre Sauveur,

+ Charles J. Duval CSC

